

Milei acelera los despidos en el Estado y los gremios anuncian nuevo paro nacional

■ El Gobierno desvinculó a 5 mil funcionarios en tres días y el jefe de Estado aseguró que vendrán más recortes. En paralelo, se dio inicio al proceso de privatización de una empresa que no estaba en la lista del Ejecutivo.

POR MARÍA GABRIELA ARTEAGA

La tensión reina en Argentina. Pese a los llamados a la calma por parte de Javier Milei, las reuniones de las autoridades económicas con distintos sectores y una moderación en los activos financieros del país en las últimas horas, en la arena política saltan factores que podrían complicar a la gestión libertaria.

Solo este miércoles, desde el Gobierno se formalizó el despido de 5 mil empleados estatales –solo esta semana fueron 2.300–, con lo que la cifra total estarían en torno a 25 mil durante esta administración.

Y los planes, según ha dicho el propio Milei, son de “terminar echando a 75 mil personas” de ministerios, empresas con participación estatal y organismos descentralizados, aun cuando el mandatario reconoce la conflictividad que generan esas medidas.

De hecho, la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) anunció un nuevo paro nacional para este jueves con una concentración en Plaza de Mayo. “La única posibilidad que tenemos los trabajadores de

frenar esta pesadilla que estamos viviendo desde hace siete meses es estando en la calle y multiplicando las protestas en todo el país”, indicó el secretario general de la ATE, Rodolfo Aguiar.

La medida de protesta también prevé elevar la voz por la negociación salarial.

Macri toma distancia

En paralelo, el exPresidente Mauricio Macri tomó distancia de Milei y le reclamó que cumpla con el fallo de la Corte Suprema de Justicia, que le dicta aumentar el llamado giro de fondos de coparticipación que recibe la ciudad de Buenos Aires, el principal bastión político del partido de Macri.

“El sacrificio que están haciendo todos los argentinos requiere de un Gobierno ejemplar, que cumpla la ley de la misma manera que la exige. Vamos en el camino correcto, no podemos desviarnos”, apuntó el exmandatario a cinco días de la firma del “Pacto de Mayo” en Tucumán.

Primera privatización

Esta jornada estará también marcada por la primera privatización de



Eramet inaugura planta de litio para producción de 24.000 toneladas en 2025

■ La firma francesa Eramet inauguró una planta de carbonato de litio en el salar Centenario Ratonés, en la provincia argentina de Salta, que comenzará a producir en noviembre para alcanzar 24.000 toneladas de litio grado batería para mediados de 2025.

El proyecto, una asociación con el gigante siderúrgico chino Tsingshan, ha representado un desafío al utilizar el método de extracción directa a escala industrial a 4.000 metros de altura, una tecnología que ayuda a acelerar la producción del metal ultraliviano necesario para las baterías de los autos eléctricos. El proyecto Centenario Ratonés, de Eramet, se convertirá en el cuarto del mineral blanco en ese país, mientras la empresa sigue tramitando permisos para una segunda planta con capacidad de 30.000 toneladas, con el inicio de la construcción previsto para el año próximo.

la administración de Milei.

Se trata de una empresa que no había estado en los planes iniciales y que tampoco integró el listado de la Ley Bases: la metalúrgica Impsa, una histórica firma mendocina fundada por la familia Pescarmona que fue estatizada por el Gobierno de Alberto Fernández a partir de una severa crisis financiera.

Sería un grupo estadounidense el que estaría interesado en quedarse

con la operación dejando al Estado fuera del control. A la fecha tiene un 63,7% de participación, mientras que la provincia de Mendoza tiene 21,1% y el restante 15,1% está en manos de privados.

Según reportes de medios, a mediodía se firmará la carta de intención en la Casa de Gobierno de Mendoza con el gobernador Alfredo Cornejo y el secretario de Industria, Juan Pazo. Luego, se haría público el nombre del grupo norteamericano y el monto de la inversión.

Mercados se recuperan

¿Cómo leerá el mercado la privatización y la protesta? Está por verse. En la última jornada, al menos, el tipo de cambio, las acciones y el riesgo país moderaron el desempeño de los últimos dos días.

El dólar *blue* retrocedió 35 pesos y el oficial subió 50 centavos, acortando la preocupante brecha de los días pasados. El ministro de Economía, Luis Caputo, presentó el Presupuesto 2025 y estimó que la divisa cerrará el año en 1.016 pesos, mientras que la inflación será de 139,7%.

75 MIL
 EMPLEADOS ESTATALES SERÍAN
 DESPEDIDOS, SEGÚN LOS PLANES
 DE MILEI.